

Kampf um Welthöchststand — erstes Anliegen der Parteiorganisation

Unter Führung der KPdSU ist es gelungen, auf entscheidenden Bereichen der Wissenschaft und Technik Weltspitzenleistungen zu erreichen und das Weltniveau auf vielen Gebieten zu bestimmen. Im Uralmaschwerk Swerdlowsk, im Turbogeneratorenwerk Nowosibirsk, im Erdölverarbeitungswerk Omsk und vielen anderen Werken spürten Genosse Walter Ulbricht und die ihn begleitenden Genossen, daß die Parteiorganisationen eine echte Atmosphäre des Kampfes um den Welthöchststand der Erzeugnisse und in der Fertigungstechnik geschaffen haben. Kein Erzeugnis der laufenden Produktion des Turbogeneratorenwerkes von Nowosibirsk ist vor 1959 projektiert. Die hergestellten Hydrogeneratoren von 225 MW Leistung für das Bratsker Wasserkraftwerk sind die gegenwärtig leistungsfähigsten in der Welt. Das fertiggestellte Bratsker Wasserkraftwerk und das im Bau befindliche in Krasnojarsk erreichen die Weltspitzenleistung von 4 bis 5 Millionen KW. Demgegenüber weist das größte amerikanische Wasserkraftwerk Grand Cooli nur eine Kapazität von 2,28 Millionen Kilowatt — also etwa die Hälfte — auf.

Diese beiden sibirischen Kraftwerke sind nicht nur die größten, sondern auch die billigsten. In Bratsk betragen die Selbstkosten je Kilowattstunde 0,07 Kopeken und in Krasnojarsk sogar nur 0,03 Kopeken. Im Wasserkraftwerk Krasnojarsk werden einwellige Turbinen von V_2 Million Kilowatt Leistung installiert. Auf den Reißbrettern befinden sich bereits neuartige Turbinen mit einer Kapazität von 800 000 und 1 Million Kilowatt. In den USA werden gegenwärtig Generatoren bis 150 000 Kilowatt gebaut.

All das sind Ergebnisse und Tatsachen, die für die Perspektive der Menschen und die Entwicklung des kommunistischen Aufbaus in der UdSSR sowie für die Lösung der Auf-

gaben beim umfassenden Aufbau des Sozialismus in der DDR von großer Bedeutung sind.

Sibirien hat einen entscheidenden Platz im ökonomischen Wettbewerb mit dem Kapitalismus zugewiesen erhalten. Dort wird das Kräfteverhältnis zugunsten des sozialistischen Weltsystems unablässig verändert und die USA in der Pro-Kopf-Produktion auf den entscheidenden Gebieten eingeholt und überholt. Die wirtschaftliche Stärke der Sowjetunion ist dadurch rasch gewachsen. Sibirien ist das Beispiel, wie dem Imperialismus die Niederlage in der alles entschei-



Foto: Nowosti

Lagerfeuer am Baikalsee. Zweiter von links: Dr. Günter Mittag, Autor unseres Leitartikels